



AGENDA CONFIDENCIAL



POR LUIS SOTO
@LUISSOTOAGENDA

¡Nunca más una "Suprema Corta"!

Conmovedor hasta las lágrimas el mensaje del próximo ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Hugo Aguilar, quien se comprometió, entre otras cosas a impartir justicia para todos.

Aunque, a decir verdad, algunas de sus palabras la sociedad ya las había escuchado en boca de otros ministros que presidieron el máximo tribunal de justicia del país.

"Quiero decirles que la Suprema Corte estará cercana a la ciudadanía, cercana al pueblo, y cumplirá su mandato constitucional de dar certeza a todas y a todos", dijo el señor Aguilar.

Cuando Arturo Zaldívar "se chamaqueó" al presidente Andrés Manuel López con el cuento del "cambio con rumbo" en la Supreme Corte, se comprometió a "seguir derribando barreras para que haya una justicia para todos, pero, sobre todo, para los más pobres, los más desprotegidos, los olvidados, los marginados, los discriminados. Tenemos que ser la voz de los que no tienen voz.

Seguir avanzando hasta que la transformación se convierta en normalidad democrática; hasta que el cambio se vuelva realidad; hasta que la honestidad, la transparencia, la excelencia, y la sensibilidad se hagan costumbre; hasta que la lejanía se tome en cercanía; hasta que la desconfianza se haga confianza; hasta que la desigualdad se vuelva igualdad; hasta que los jueces y las juezas seamos motor de cambio en la lucha hacia un México más justo e igualitario..." Al final de su mandato Zaldívar no derribó ninguna de las barreras que mencionó.

¡Pura demagogia! Exclamó la sociedad.

Seis años después, Hugo Aguilar expresa:

Seis años después, Hugo Aguilar expresa: "Para nuestras hermanas y hermanos que somos hijos de un mismo pueblo, aquí estamos todos. Por lo que tenemos que ser iguales y estar unidos. Yo trabajaré para todas y todos, para nuestro bienestar. Tal como lo hablamos, llegó el día en que el pueblo manda. Llegó el día en que los pueblos pueden decidir... Hoy tenemos una Suprema Corte surgida del mandato popular

"Para nuestras hermanas y hermanos que somos hijos de un mismo pueblo, aquí estamos todos. Por lo que tenemos que ser iguales y estar unidos. Yo trabajaré para todas y todos, para nuestro bienestar. Tal como lo hablamos, llegó el día en que el pueblo manda. Llegó el día en que los pueblos pueden decidir... Hoy tenemos una Suprema Corte surgida del mandato popular.

La Suprema Corte nace con el respaldo de la ciudadanía y con ello fortalece la división de poderes y la independencia judicial".

"La voz y el pensamiento del México profundo estará presente todos los días en la Suprema Corte y será parte fundamental en la toma de decisiones.

A los pueblos ya nos tocaba un espacio digno en las instituciones fundamentales de la nación y tengan la seguridad que con ello vamos a construir una justicia real, verdadera, y con enfoque intercultural.

Iniciaremos la etapa del pluralismo jurídico... a todas las comunidades, a todos los hermanos que me abrieron sus puertas y su corazón durante el proceso, estoy seguro de que en este trabajo conjunto vamos a lograr un poder judicial y un sistema de justicia que nos beneficie a todos".

¿O sea que se acabó la "politización de la justicia" o la "judicialización de la política"? ¿Llegó a su fin la manipulación política del Poder Judicial? ¿Ya no habrá actitudes facciosas en el máximo tribunal de Justicia? ¿Dejará de ser

un nido de corrupción? ¿Los grupos y personajes poderosos económica y políticamente hablando ya no "le untarán la mano" a jueces, magistrados y ministros, incluyendo a los de la Corte?

Nada de eso habrá en el nuevo Poder Judicial de la Federación a partir del 1 de septiembre próximo, es lo que cualquiera podría pensar, porque habrá "un juez en la casa grande de la justicia de nuestro pueblo", o sea Hugo Aguilar.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

5

11/06/25

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

